

Fecha: 22-05-2025

Medio: El Ovallino

Supl. : El Ovallino

Tipo: Noticia general

Título: **Inspeccionan obras de establecimientos educacionales del sector rural de Ovalle**

Pág. : 3

Cm2: 754,7

VPE: \$ 865.608

Tiraje:

1.500

Lectoría:

4.500

Favorabilidad:

No Definida

EL OVALLINO JUEVES 22 DE MAYO DE 2025

 elovallino.cl /  @elovallino /  elovallino

CRÓNICA / 03

SE ENCUENTRAN EN SU ETAPA FINAL DE MEJORAS

# Inspeccionan obras de establecimientos educacionales del sector rural de Ovalle

**Las autoridades recorrieron las Escuelas San Antonio de la Villa (Barraza), Marcos Rigoberto Pizarro (San Julián) y El Crisol (Los Leices) con el fin de conocer cuándo podrán estar habilitadas para iniciar las clases**

EQUIPO EL OVALLINO  
Valle

Consejeros regionales, el alcalde de la comuna y el jefe del Departamento de Educación (DEM) visitaron las obras de los tres establecimientos educacionales del sector rural que se encuentran en la etapa final de mejoras de infraestructura, con el fin de conocer en terreno cuándo podrán albergar a los estudiantes.

Se trata de las Escuelas San Antonio de la Villa (Barraza), Marcos Rigoberto Pizarro (San Julián) y El Crisol (Los Leices), quienes desde hace años están en etapa de mejoramiento, no pudiendo ser utilizadas aún para la realización de clases.

El recorrido por las distintas localidades, contó con la participación de un grupo de Consejeros Regionales (Core), encabezados por la presidenta de la Comisión de Educación y Cultura, Valeria Chacana; el alcalde Héctor Vega; y el jefe DEM, Francisco Oshiro Riveros. Además, estuvieron presentes los respectivos directores de los establecimientos y representantes de centros de apoderados.

La Consejera Regional, Valeria Chacana, explicó que "desde el Consejo Regional y el Gobierno Regional tenemos mucho entusiasmo en poder venir a hacer las visitas a estos distintos establecimientos que han tenido financiamiento por parte del Gobierno Regional, para poder tener con certeza de los plazos y fechas estimadas para que se culminen en un 100%, y conocer si existen otros problemas que podamos revertir".



CEDIDA

*Las tres escuelas recorridas por las autoridades se encuentran en su etapa final.*

Por su parte el alcalde Héctor Vega, expresó que "nos pone muy felices que junto a las autoridades regionales podamos visitar estas obras para inspeccionar los detalles que restan para culminar los proyectos. Nuestro compromiso como administración municipal es a trabajar para una educación pública de calidad, y esperamos contar con estos recintos operativos en los próximos meses".

## BARRAZA

La visita partió en la Escuela de Barraza, donde hace pocos días se desarrolló la entrega oficial de terrenos por parte de la Dirección Regional de Arquitectura a la empresa Constructora HURUE Ltda, quien estará a cargo de culminar las obras que fueron abandonadas el año 2023, tras la quiebra de la empresa a cargo (COSAL S.A.).

En la actualidad, ya partieron los trabajos para dar término a las obras, los que deberán culminar en un plazo de 210 días, permitiendo iniciar el año escolar 2026 en el nuevo establecimiento, dejando atrás la escuela de emergencia.

El director del establecimiento, Elías Castillo, expresó que "hace aproximadamente 5 años que se comenzó esta obra y tras ser abandonada nos pone muy feliz saber que ya volverán a desarrollarse. Este es un proyecto muy anhelado por la comunidad de

Barraza y necesario para todos los estudiantes, por lo que esperamos que las obras culminen de la mejor forma y así poder contar con nuestra anhelada escuela".

## SAN JULIÁN Y LOS LEÍCES

Otro de los proyectos esperados es La Escuela Marcos Rigoberto Pizarro, de la localidad de San Julián. Si bien las obras están culminadas, aún restan algunos detalles por solucionar, al igual que la aprobación de informes y resoluciones por parte de autoridades sanitarias, lo que debería ocurrir en los próximos meses, para que el nuevo edificio se utilice a contar del segundo semestre escolar.

Al respecto el director, Esteban Cepeda, detalló que "estamos bien esperanzados, con mucho entusiasmo y con harta ansiedad porque ha sido un proceso bien largo. Desde el año pasado las instalaciones están listas para entrega, por lo que esperamos que este segundo semestre podamos ya estar trabajando en la nueva escuela".

Finalmente, el recorrido culminó en la Escuela El Crisol de Los Leices, donde ocurre algo muy similar a la Escuela de San Julián. Obras culminadas a la espera de las respectivas resoluciones administrativas.

Carolina Huerta, directora del recinto, sostuvo que "estamos muy contentos porque finalmente vamos

a llegar a nuestra casa, ha sido una espera larga, por lo que esperamos con ansias que nos entreguen las llaves del proyecto. En nuestro caso, los estudiantes han debido emigrar a una escuela (de emergencia) en la ciudad, lo que conlleva más gastos, así que rogamos para que este segundo semestre podamos estar en el nuevo recinto".

## EVALUACIÓN

Tras el recorrido por Barraza, San Julián y Los Leices, las autoridades hicieron un positivo balance, en torno al avance de los proyectos.

El alcalde Héctor Vega afirmó que "desde que asumimos como administración municipal, la educación ha sido uno de los principales focos de trabajo, por lo que nos propusimos sacar adelante todos los proyectos que aún no estaban culminados. Es el caso de la Escuela de Barraza, donde los estudiantes han debido permanecer durante varios años en un recinto provisorio, ahora esperamos que esa obra esté terminada este año y haremos todas las gestiones para que eso se cumpla".

En el caso de la Escuela de San Julián, estamos comprometidos en hacer todo lo que esté a nuestro alcance para poder sacar las resoluciones faltantes y cumplir darle solución a deficiencias pequeñas que existen, nuestra tarea es hacer todo lo posible para que los estudiantes ingresen al segundo semestre en la nueva escuela.

Por último, el recinto educativo de Los Leices también debería estar habilitado durante el segundo semestre, estamos sacando los últimos detalles para poder sacar la resolución y poder operar en ese establecimiento, cumpliendo así con el anhelo de los estudiantes y apoderados".

Mientras que el jefe DEM, Francisco Oshiro, manifestó que "quiero darles la tranquilidad a las distintas comunidades escolares, que pronto los establecimientos educacionales estarán en condiciones para que los estudiantes puedan recibir un servicio de mejor calidad".